

Más riesgo de ajuste a calificación

DAINZÚ PATIÑO
dpatino@elfinanciero.com.mx

El riesgo de recortar la calificación crediticia de México es mayor en 2017 para Moody's, señaló Jaime Reusche, analista soberano de México.

El mayor riesgo se relaciona con la incertidumbre en torno a las decisiones que pueda tomar el presidente Donald Trump, la capacidad de respuesta del gobierno mexicano, lograr una consolidación fiscal y enfrentar una mayor volatilidad en las inversiones y en el valor del peso mexicano.

“...el riesgo con respeto a 2016, por la naturaleza de estos riesgos, de que se baje la calificación sí ha aumentado un poco más, pero tampoco será sobremanera porque va a ser importante la respuesta fiscal de las autoridades”, dijo Reusche.

Explicó que la perspectiva de la calificación aún se mantiene en ‘negativa’, como una interrogante frente a las acciones que tome el gobierno mexicano de cara a las políticas que implemente el Republicano, como imponer impuestos a las exportaciones mexicanas.

Si el gravamen a las exportaciones mexicanas se aplica, éstas se volverían menos competitivas, pero se compensaría con la debilidad del peso. “Aún es difícil entender las implicaciones de este impuesto”, explicó.

En caso que se anuncien impuestos a las venta externas, Moody's analizará y cuantificará los probables choques en México y si esto contaminaría las finanzas públicas, comentó Reusche.

Moody's prevé que habrá mayor volatilidad en los flujos externos de inversión y en el valor del peso.

“Todo esto responde a los choques que puedan venir, tenemos un ambiente nuevo mediante el cual algunas de las políticas públicas de EU se están haciendo vía *Twitter*, lo que amplifica los choques que se pueden dar y esa volatilidad”, indicó Reusche.

Agregó que el foco del análisis no es tanto macroeconómico sino fiscal, “no estamos calificando la economía, sino la solvencia, la habilidad y el compromiso de cumplir sus obligaciones del gobierno mexicano”.

En tanto, Mauro Leos, director de Análisis Soberano de América Latina, dijo que los factores determinantes para la calificación son la respuesta de política económica que dé México a EU y los crecimientos económicos doméstico y externo.

Ambos coincidieron en que es importante mantener la prudencia fiscal del año pasado y que refleja que el país puede sortear el panorama actual.

Leos refirió que hay decisiones de gobierno que ayudaron en 2016 y que pueden hacerlo en 2017, como el uso de remanentes del Banco

de México para reducir la deuda.

RECORTA CITIBANAMEX PREVISIÓN
Economistas de Citibanamex ajus-

tó sus pronósticos de crecimiento del PIB de este año, de 1.8 a 1.2 por ciento y para 2018 bajó de 2.6 a 2.2 por ciento.

“Refleja un ambiente más retador para el sector externo y la inversión, mientras el mercado local también enfrentará varios obstáculos”, expusieron en un documento.